

**平成 27 年度岡山 ESD 推進協議会
岡山 ESD プロジェクト活動支援助成金事業報告書**

事業名 ユネスコ 70 周年記念式典と

記念事業「私のまちのたからものー ESD ユネスコ絵画展 in 岡山ー」

団体名 岡山ユネスコ協会

担当者名 池田満之

※活動の様子がわかる写真（データもお願いします）と説明を必ず添付してください。

1. 活動内容（日時、場所、参加対象者、人数、内容等）

■ユネスコ 70 周年記念特別展示

日時：10月14、15日9時～17時、場所：岡山市役所1階ロビー、参加対象者：一般市民等、内容等：ユネスコ 70 周年および岡山ユネスコ協会の活動紹介パネル等の展示、ESD 絵画「私のまちのたからもの」応募作品の中の厳選作品の展示を行った。

■ユネスコ 70 周年記念式典

日時：10月31日（土）10時～12時、場所：岡山国際交流センター7階多目的ホール、人数：約100名、内容等：70周年記念の写真撮影から始まり、岡山ユネスコ協会の松畠熙一会長による挨拶、岡山市の大森雅夫市長による記念スピーチ、岡山市長と岡山ユネスコ協会会长と岡山 ESD 推進協議会会长（阿部宏史氏）と衆議院議員（逢沢一郎氏）の4者ががっちりと握手し、政官学民が連携してユネスコ運動を今後も推進していくことの誓い合い、「ユネスコの70年と岡山ユネスコ協会の活動の軌跡等」（池田満之）、70周年記念トーク（松畠会長、阿部会長、岡山市 ESD 推進課の安田課長、会場の参加者）、絵画展入選者の70周年特別表彰、ユネスコスクール認定校へのプレート授与、岡山県立岡山一宮高等学校ユネスコ部2年の山崎紀奈里さんによる活動発表（カンボジアでのスタディーツアーでの体験）と続いたあと、参加者全員が「未来へのメッセージ」を書き、発表し合った。最後に、岡山ユネスコ協会の藤木茂彦副会長のスピーチで閉会した。なお、会場には、記念事業「私のまちのたからものー ESD ユネスコ絵画展 in 岡山ー」の特選作品の展示ならびに70周年関連の展示等も行った。

■「私のまちのたからもの」展示・表彰式

日時：展示は1月5日～9日9時～17時と10日9時～13時、表彰式は10日13時～13時30分、場所：岡山県生涯学習センター、内容等：記念事業「私のまちのたからものー ESD ユネスコ絵画展 in 岡山ー」の全入選作品（小学校1年から中学校3年までの各学年別に）を一堂に展示した。会場には、ユネスコ 70 周年のパネル等も展示した。表彰式では、全入選者一人一人に賞状と記念品を渡した。岡山ユネスコ協会の松畠会長、藤木副会長によるスピーチ等により、主催者としてのメッセージを伝えた。

2. ESD の視点を取り入れたところ、ESD の視点で見直したところ

ユネスコの理念に合致する「地域遺産・未来遺産活動」と「ESD活動」の視点で絵画（「わたしの町のたからもの」）を書いてもらうとともに、記念イベントを組み合わせていくことで、学びと実践活動がつながっていくようにした。

ユネスコ協会によって、過去 16 年に渡って継続してきた「わたしの町のたからもの」絵画展（ユネスコの理念や ESD が目指すものと合致する活動）をベースにしたユネスコ 70 周年記念事業を構成することで、一過性の記念事業で終わることなく、今後さらに発展していくようにした。

3. 取組の成果（参加者の変化、感想など）

70 周年記念式典の参加者全員が最後に「未来へのメッセージ」を書き、発表し合ったが、次代を担う中学生や高校生たちの発表も、長くユネスコ活動に参加してきた人たちの発表も、どれも未来に向けて前向きで、相手への思いやりをもって、共に平和な社会をつくっていこうという意欲が強く出ていて、この取組が参加者に良いインセンティブ（刺激）を与え、モチベーション（やる気）をかなり高めることができたことは大きな成果と言える。メッセージには、「持続可能なためには教育ですね！ 次世代を支える子どもたちを育てるために、できることは何でもやろう！」などと、ESD らしく教育活動に意欲を高めたものもあり、ユネスコ活動を通した ESD の推進に弾みをつけることができた。今回の取組は、70 周年に相応しいユネスコ運動の新たな飛躍へつながったと言える。

4. 今後の課題と展望

70 周年記念事業から岡山での ESD の GAP（グローバルアクションプログラム）の展開の推進につなげるなど、岡山 ESD 推進協議会ならびにコンソーシアムの取組などと連携したユネスコ活動および ESD 活動の推進に取り組んでいきたい。また、記念事業に位置づけた ESD ユネスコ絵画展の活動は、次世代を担う子どもたちが、自分のまちのたからもの（地域遺産・未来遺産活動）を探して、それを絵で伝える地域学習活動を通して、身近な文化や自然、歴史などを大切にする心と、それを未来へと引き継いでいく気持ちを育むなど、持続可能な地域づくりへの担い手になるように育むことを目指して行ったが、これは ESD として継続的に取り組むべき活動であるので、今回の成果を活かして、今後さらに継続、発展させていきたい。



写真1 70周年記念の写真撮影の様子（10月31日 岡山国際交流センターにて）



写真2 政官学民連携の誓い合いの様子（10月31日 岡山国際交流センターにて）



写真3 絵画の特選作品の展示の様子（10月31日 岡山国際交流センターにて）



写真4 高校生による活動報告の様子（10月31日 岡山国際交流センターにて）



写真5 絵画展の表彰式の様子（1月10日 岡山県生涯学習センターにて）